

Referat der Sitzung des Fachausschusses Hörakustik (FAHA) auf der DAGA 2024 am 21.3.2024 um 13:15

An der Sitzung nahmen 23 Mitglieder und 9 Interessierte teil.

Feststellung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde ohne Kommentare genehmigt.

Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung

Das Protokoll wurde ohne Kommentare genehmigt.

Bericht über die Aktivitäten im vergangenen Jahr

Der FAHA war auf vielen Tagungen aktiv beteiligt. Diese umfassten u.a. Forum Acusticum und Acoustics Sydney. Es wurden 2 Beiträge im Akustik Journal veröffentlicht. Zwei Mitglieder leiten das EAA Technical Committee Psychological and Physiological Acoustics. Zahlreiche Mitglieder engagierten sich am Internationalen Tag gegen Lärm für die Bewusstseinsbildung in der Gesellschaft.

Sichtbarkeit der Aktivitäten des FAHA

Es wurden spontan viele Ideen im Zusammenhang mit Schulprojekten diskutiert. Das Fachgebiet Akustik ist in deutschen Lehrplänen kaum vorhanden, aber die DEGA hat hier wenig Einflussvermögen. Es wurde weiters angeregt Materialien für Lehrpersonal zu sammeln und Demonstrationsmaterial zur Verfügung zu stellen, gleichzeitig aber auch kritisch angemerkt, dass dies nicht die Aufgabe von Wissenschaftlern sei. Allgemein stieß das Thema aber auf recht positive Resonanz.

Beiträge zu Aktivitäten der DEGA

Das Akustik Journal wurde als tolle Zeitschrift gepriesen. B. Epp wettet, dass der FAHA innerhalb der nächsten 5 Jahre die meisten Beiträge innerhalb der DEGA liefern wird. Zum Vorschlagen und Einreichen von Artikeln bitte an chefredaktion-aj@dega-akustik.de wenden.

Es wurde darüber informiert, dass es seitens der DEGA Mittel für kleinere Projekte gibt.

Zudem wurde kurz rückgefragt und diskutiert, ob der FAHA in der Vergangenheit

Herbst-Workshops & DEGA Akademien angeboten hat und zukünftig anbieten möchte. Es zeigte sich während der Sitzung wenig Interesse an diesen Formaten.

Für die DAS|DAGA 2025 sind bereits mehrere strukturierte Sitzungen geplant: J. Fels zu SPP Auditive, J. Verhey zu Hörakustik in der Fahrzeugakustik, M. Lindenbeck zu Cochlea-Implantaten. Weiters wurde angeregt das Posterpräsentationsformat auf zukünftigen DAGAs attraktiver zu gestalten (weniger Vorträge, mehr Poster, längere und größere Poster-Sessions). Die Organisatoren der DAS|DAGA 2025 werden diesem Anliegen hohe Priorität zuweisen.

Eingegangene Vorschläge

Die Idee von Lab Rotations wurde diskutiert.

Sonstiges

Review-Artikel für Acta Acustica. Es wurde angemerkt, dass dieses Format geeignet ist, die Themen des FAHA hervorzuheben.

Aus dem Vorstandsrat wurde weitergetragen, dass DFG Anträge im Bereich der Akustik weiterhin gestellt werden sollen, da sonst die Gefahr bestehen könnte, dass der Bereich Akustik verschwinden könnte. Daraufhin wurde kommentiert, dass die Akustik in guter Anzahl vertreten sei, die interne Verteilung innerhalb der DFG jedoch verbessert werden könne.

Es wurde aufgefordert Änderungen der eigenen Kontaktarten der FAHA-Leitung oder der DEGA mitzuteilen.

Bastian Epp, Robert Baumgartner